

naire du Saint-Siège à Constantinople, en 1871 ; créé cardinal du titre de Santa Maria in Transtevere, en 1873 ; préfet de la Propagande, en 1874 ; élevé au poste de secrétaire d'Etat par le pape Léon XIII. Sous un aspect sacerdotal grave uni à des manières agréables, M. le cardinal Franchi cachait une très grande habileté diplomatique, laquelle avait déterminé le pape à en faire choix pour le poste de secrétaire d'Etat. Sa mort est une perte sensible pour l'Eglise à laquelle il avait déjà donné de nombreuses preuves de sagesse et d'habileté dans la charge importante qu'il occupait.

A la suite de cette mort prématurée, il faut enregistrer celle encore plus prématurée de Mgr George Conroy, évêque d'Ardagh et Clonmacnoise, province ecclésiastique d'Armagh, Irlande, délégué apostolique au Canada, décédé à Saint-Jean-de-Terre-Neuve, le 3 août, dans la 46e année de son âge.

Après avoir commencé ses études à Armagh, George Conroy, alors âgé de 17 ans, alla les terminer au collège de la Propagande, où il obtint les plus grands succès. A 26 ans, il fut nommé professeur au collège de All Hallows, près de Dublin, qu'il quitta en 1856 pour devenir secrétaire de S. Em. M. le cardinal Cullen. Ces fonctions ne l'empêchèrent pas, tant était grande son activité, de professer la théologie au collège Sainte-Croix, et en même temps de rédiger le *Irish Ecclesiastical Record*, revue théologique mensuelle.

Quelques années plus tard, S. Em. M. le cardinal Cullen, ayant justement apprécié les connaissances, le zèle et la piété du professeur Conroy, obtint pour lui les sièges épiscopaux réunis d'Ardagh et de Clonmacnoise, vacants par la mort du titulaire, et sa consécration comme évêque eut lieu en 1871.

“ Depuis son avènement, lit-on dans une notice publiée l'an dernier, Sa Seigneurie a pleinement justifié les sages prévisions du cardinal de Dublin qui, dès le principe, avait vu en Mgr Conroy un homme appelé par Dieu aux plus hautes dignités ecclésiastiques. Administrateur rempli de zèle, il est en même temps rempli de charité ; énergique, il est en même temps affable ; agressif, il est en même temps conciliant ; prudent comme un serpent, il est en même temps inoffensif comme une colombe.”

Telles étaient les qualités éminentes qui avaient désigné Mgr Conroy au choix du Saint-Siège pour lui confier la mission de délégué apostolique au Canada, où, dit la notice déjà citée, “ il s'agissait de régler des questions d'administration importantes pour l'Eglise.”

Mgr Conroy était arrivé il y a eu un an au mois de juin dernier.